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羊城晚报讯 记者梁怿韬，
通讯员杨国杰、屈凤秋报道：广
东省气象部门9日预计，5月11
日至12日，广东又将出现一次强
对流天气过程；在强对流天气出
现之前，预计广东部分市县有雷
雨局地雨势大。

省气象台预计11日至12日，
珠江三角洲、粤北、粤东大部有
中到强雷雨，雷雨时伴有短时强
降水、8-10级局地11级短时大
风、局地冰雹等强对流天气。其
中11日粤北市县多云转中雷雨，
局部暴雨，珠江三角洲市县多云
有雷阵雨，局部暴雨；广东其余
市县多云，有分散（雷）阵雨。预
计12日，珠江三角洲、粤东市县
有中到大雨，局部暴雨或大暴
雨，粤北市县中雷雨转阴天；广
东其余市县多云到阴天，有分散
（雷）阵雨。

广州市气象台预计，10日至
11日广州有分散雷雨，间中雨势
较大；12日受高空槽和切变线影
响，广州有中到大雨局部暴雨，
并伴有短时强降水、雷暴大风、
强雷电、局地小冰雹等强对流天
气；展望13日至14日广州雷雨
仍频繁。按现有气象资料展望，
15日至16日广州还有一次大到
暴雨降水过程。

省气象局提醒，由于前期持
续的强降水导致广东土壤含水
量高，地质灾害具有滞后性，广
东各地仍需继续做好相关防御
工作。

7日，广东省科学技术厅党
组成员、副厅长梁勤儒作客“广
东民声热线”节目时透露，使用

“冻眠”技术保存十个月之久的
荔枝，解冻食用时依然色泽鲜
亮，口感不错，色香味维持了原
来的八九成，《羊城晚报》对此
事进行报道。“冻眠荔枝”一时
成为网络热搜关键词。

网友普遍欢呼一年四季、
天南地北均可品尝到美味荔
枝，与此同时，也在询问“冻眠”
到底是什么高科技？能让荔枝
保存一年仍新鲜如初的技术原
理是什么？

针对上述网友关注的热点
问题，9日羊城晚报记者采访了
广东省农业科学院蚕业与农产
品加工研究所副研究员程丽
娜，对热点问题进行解答。

主要采用了浸渍速冻技术

荔枝保存十个月之久仍新
鲜如初，这项“冻眠”技术原理
是什么？程丽娜表示，主要采
用了浸渍速冻技术。此项技术
核心要点是，对新鲜采摘的荔
枝立即进行快速预冷、减菌、精
准包装、速冻锁鲜和冻藏保鲜
等集成技术和手段处理，环环
相扣，最大程度保护荔枝的细
胞组织，使其能够实现周年储
存。

她谈到，事实上，速冻技术
已经研究了很多年，应用于各
类水果中，比如大家常见的莓
类水果、芒果、榴莲等。但荔枝
冻眠技术是针对荔枝特有属性
研发的，例如品种、果壳、果肉
等特性，需要保持荔枝色泽、风
味、口感、营养等。“在省科技
厅、省农业农村厅等部门的长
期支持下，我们不断进行技术
攻关，从去年开始，针对荔枝产

业应用需求，进行了技术转
化。”程丽娜表示，实践证明，荔
枝冻眠保鲜技术，是非常可行
的。

无任何化学、食品添加剂

“冻眠”荔枝是否像预制菜
那样添加防腐剂？

程丽娜回应强调称：“无需
用到防腐剂，没有任何额外化
学添加剂、食品添加剂，主要是
运用物理手段进行锁鲜处理。”
她说，运用“冻眠”技术储存的
荔枝，保质期能达一年之久，且
解冻食用时，仍然能像新鲜采
摘时的那样“一口爆汁”，不会
像传统急冻方法那样，“解冻后
会化出一摊水”，损失食品原有
的水分和口味。

经过检测，“冻眠”荔枝解
冻食用时，色香味能维持原来
的八九成，而且商家在出售时
会有明显的“冻眠”食品的标
识，包装袋上会标注生产上市
日期，目前“冻眠”荔枝的保质
期一般标注为一年。

并非所有荔枝均能“冻眠”

“技术研发的初衷，就是延
长荔枝保鲜时间，进而延长荔
枝产业链，满足市场需求为主
要目的。（这项技术）使保存期
仅有三五天的荔枝，能保存得
更久，到达非产区的消费者手
里。产业有需求，市场有需求，
才会有运用。”程丽娜说。

程丽娜谈到，“冻眠”荔枝
对荔枝品种也有一定要求，此
次上市的“冻眠”荔枝产品是从
化的井岗红糯荔枝。“荔枝的品
种多达上百种，不同品种有不
同的适冻特性。有的品种适合

‘冻眠’，但有的品种不适合。”

据了解，中心城区现行自
来水价格自 2012 年 5 月 21 日
起实施。在全国 36 个重点城
市中，广州市居民生活用水价
格排名第26位；非居民生活用
水价格排名第17位；特种用水
价格排名第7位。

4 月 3 日，广州市发展改
革委发布《广州市中心城区自
来水价格改革方案》（以下简
称《方案》）。其中提到，本轮
价格改革共给出 2 个方案进
行比选。

具体来看，方案一为：居民
生活用水三个阶梯水价分别为
2.60 元/立方米、3.90 元/立方
米、7.80 元/立方米；居民合表
水价2.86元/立方米，非居民生
活用水价格4.56元/立方米，特
种用水价格25元/立方米。

方案二为：居民生活用水

三个阶梯水价分别为 2.46 元/
立方米、3.69 元/立方米、7.38
元/立方米；居民合表水价为
2.71元/立方米；非居民生活用
水价格调整为4.81元/立方米，
特种用水价格调整为25元/立
方米。

本轮价格改革范围主要是
市自来水公司在广州市中心城
区供水服务区域内（包括越秀
区、荔湾区、天河区、海珠区、
黄埔区、白云区、大学城区域
等）供应的自来水价格。

水价调整会对居民生活用
水造成一定影响。据测算，方
案一的第一阶梯居民用户（占
比 80%以上）、第二阶梯居民用
户（占比 10%左右）人均水费分
别增支约 3.2 元/月、6.4 元/月，
方案二的第一阶梯、第二阶梯居
民人均水费分别增支约2.5元/

月、5.4元/月。关于第三阶梯居
民用户（占比小于10%），两个方
案对该类用户的水费影响较大，
人均月水费增支约20元。

而对于非居民用户而言，
针对工业用户，以2023年广州
中心城区工业用户平均每户用
水量约 839 立方米/月的标准
为依据，两套方案价格影响工
业用户水费支出分别增加923
元/月、1132元/月。

而针对商业用户，以2023
年广州中心城区商业用户平均
每户用水量约 204 立方米/月
的标准，两套方案价格影响商
业用户水费支出分别增加225
元/月、276元/月。其中，预计
餐饮业水费支出分别增加126
元/月、154元/月，理发及美容
服务业水费支出分别增加 28
元/月、35元/月。

羊城晚报讯 记者梁怿韬、
孙牧摄影报道：作为民政部确
认的第一批全国婚俗改革实验
区，广州正持续推进婚姻登记
颁证从“办公程序化”走向“岭
南园林美景”。9 日，“广州水
博苑结婚登记户外颁证点授
牌暨非遗传统中式婚礼仪
式”在海珠区广州水博苑举

行。一对新人不仅在水博苑领
到结婚证，还与亲友一道见证
广州水博苑成为结婚登记户外
颁证点。记者巡城发现，广州
多区结婚登记及颁证场所已经
从传统的办公场所走向“进园
区进景区”。

昨日对于广州市民关伟贤
和陈雪莹来说，是彼此一生中

极为重要的一天。当天他们身
穿中式传统服饰，在广州水博
苑结婚登记户外颁证点，面对
亲朋好友及来宾说出“我愿
意”。据了解，广州水博苑结
婚登记户外颁证点是海珠区
第一个园林式结婚登记户外颁
证点。

“很多新人都希望有一个草

坪婚礼，恰好这里有大草坪。”新
娘陈雪莹说。新郎关伟贤表示，
在了解完水博苑的环境后，他和
太太毫不犹豫选择在这里领证，
以后如有亲友结婚，他也会推荐
水博苑。

“我们希望这里不仅是一
纸婚书的颁证点，更是新人们
爱情故事的美好起点，也是年
轻人喜欢的最美空间点。”广州
水投城市服务有限公司党支部
副书记、总经理梁伟杰介绍，广
州水博苑融合了岭南水文化和
生态文明建设要求，为新人提
供了富有文化特色的结婚登记
和颁证体验。

早在2014年，广州已尝试
让结婚登记及颁证场所“进园区
进景区”，广州首个户外常设的
婚姻颁证大厅在越秀区东风公
园启用。作为2021年民政部确
认的第一批全国婚俗改革实验
区，广州正逐步实现婚姻登记及
办证场所从“办公程序化”走向

“岭南园林美景”。
根据广州市民政局公布的

信息，截至今年5月，越秀、荔湾、
花都等区已将区民政局所属的
婚姻登记处安排进公园，新人可
在公园内实现从结婚登记到颁
证的“一条龙”服务；海珠、从化
等区则在园区景区设置颁证场
所，新人可选择在园区景区等地
领取结婚证。白云、南沙等区则
设有户外颁证大厅。

羊城晚报讯 记者董柳报
道：广东省人民检察院 5月 9日
发布消息称，日前，广东省佛山
市原副市长许国（副厅级）涉嫌
受贿罪一案，经广东省人民检察
院指定管辖，由东莞市人民检察

院依法向东莞市中级人民法院
提起公诉。

检 察 机 关 在 审 查 起 诉 阶
段，依法告知了被告人许国享
有的诉讼权利，并依法讯问了
被 告 人 ，听 取 了 辩 护 人 的 意

见。东莞市人民检察院起诉
指 控 ：2002 年 至 2022 年 ， 被
告人许国利用担任英德市委
书记，清远市副市长，佛山市
副市长、市委常委、佛山对口
帮扶云浮指挥部总指挥、市政

协党组成员等职务上的便利，
在企业融资、工程承揽、项目
开发等事项上为他人谋取利
益，非法收受财物，数额特别
巨大，依法应当以受贿罪追究
其刑事责任。

羊城晚报讯 记者董柳报
道：5月 9日，广东省高级人民法
院对红岭创投电子商务股份有
限公司董事长周世平等人非法
集资案作出终审裁定，驳回上
诉，维持原判。

2023 年 12 月 7 日，深圳市
中级人民法院一审以集资诈骗
罪、非法吸收公众存款罪，判处

周世平无期徒刑，剥夺政治权利
终身，并处没收个人全部财产；
其余 17名被告人分别被判处有
期徒刑十一年至二年六个月，并
处罚金。一审宣判后，周世平等
9名被告人提出上诉。

二审法院审理查明，2009年
3月至 2021年 9月，周世平等人
利用“红岭创投”平台，以保本付

息、高额回报为诱饵，向48万余
人非法吸收公众存款共计人民
币 1090 亿余元。其间，周世平
等人明知公司资金缺口巨大，仍
发布虚假标的非法集资，非法募
集资金用于归还融资项目到期
本息、维持公司运营和个人挥
霍，待偿金额总额逾200亿元。

二审法院认为，一审判决认

定事实清楚，证据确实、充分，定
罪准确，量刑适当，审判程序合
法，遂作出上述裁定。

据了解，周世平等人归案
后，公安机关全力开展涉案资
金、股权、房产等资产追缴。目
前已追缴到案的资产，将在判决
生效后依法返还集资参与人，不
足部分责令周世平继续退赔。

“冻眠”荔枝上热搜，专家称不添加防
腐剂和添加剂

“冻眠”十月，
荔枝仍能“一口爆汁”

文/羊城晚报记者 黎秋玲 图/羊城晚报记者 何昱

程丽娜表示，冷冻是一种有
效的保藏方式，但传统冷冻方式
存在冻结速率慢、传热系数低、形
成的冰晶量少而粗大等缺点，导
致冻品品质较差。她举例说：“如
用冰箱等传统机械速冻时，速率
慢，形成的冰晶粗大，容易刺破冻
品细胞结构，从而导致水分流
失。消费者直接感受是汁液流
失，冻品结构软塌。”

“荔枝是高糖高水分的结构，
它对速冻速率的要求会比其他一
些低糖低水分结构的水果更高一

些。”程丽娜表示，“荔枝冻眠”锁
鲜技术，与其他速冻方法相比，优
势是冻结速度快，冻结时间短，可
获得高质量的产品。因为速冻过
程中，形成的冰晶尺寸细小且均
匀分布，能够保护冻品品质，解冻
后食用时，能保持原有的脆度、弹
性，水分、营养成分流失少，“吃起
来仍能一口爆汁”。

程丽娜介绍：“冻眠”荔枝的
包装也不是普通的真空包装，包
装材料需要能隔氧、高传导性、耐
低温、耐刺等。

解密“冻眠”技术

佛山市原副市长许国涉嫌受贿罪案被提起公诉

“红岭创投”非法集资案二审维持原判 董事长周世平被判无期徒刑

明后日广东或迎
新一轮强对流天气

广州新增一处园林式
结婚登记户外颁证点在园区美景中说出“我愿意”

9日，广州市中心城区自来水价格改革方案听证
会举行，共17名听证会参加人均表示理解和支持水
价调整。其中，7名居民消费者代表支持居民用水涨
价幅度相对较小的方案二，9名听证代表支持非居民
用水涨价幅度较小的方案一，1名代表没有选择支持
的方案，认为调价幅度可以更加合理。

听证代表发言结束后，广州市发展改革委相关负
责人表示，以上听证结果将提交市政府决策，定价部
门将充分参考听证代表的意见。

本轮给出的两个
方案中，方案一原则
为居民生活用水保本
微利、其他用水合理
盈利。方案二原则为
居民生活用水第一阶
梯水价按成本定价、
其他用水合理盈利。

而针对两个调价方案，参
会的听证代表也各有看法。本
次 17 名听证会参加人包括普
通居民消费者 9 名、非居民消
费者 3名、经营者 1名、其他利
益相关方 1名、人大代表 1名、
政协委员 1名、专家学者 1名。
其中，7 名居民消费者代表支
持居民用水涨价幅度相对较小
的方案二，9 名听证代表支持
非居民用水涨价幅度较小的方
案一。

消费者代表张先生支持方
案二，他目前居住在城中村，感
受过广州改水工程给城中村带
来的供水质量提升巨大后，他
对自来水价格调价十分支持。
另一名消费者代表张先生住在
广州城中村首批改水示范村，
他同样感受到改水工程所带来
的用水质量提升。“我更支持方
案一，相较于方案二，方案一更
利好于村里的经营者租户。”张
先生表示。

在消费者代表许先生看
来，两个方案差别不大，只是侧
重上略有不同，方案一更有利
于实体经济，方案二更利好民
生。“在目前的经济环境下，自
来水价格调整也是无可厚非。
从我个人出发，更赞同方案
二。”不过，许先生希望自来水
价格调整的方案能够将水价阶

梯之间的幅度拉大。
经营者代表黄先生是一名

餐厅经营者，他表示希望水价
调整的幅度降低一些，缓解经
营者的经营负担。同时，他提
出，针对餐饮行业商家超水量
用水后的水费收取问题，《方
案》能够给出更明确的标准。

市人大代表余纳和市政协
委员丘文均支持方案一。余纳
认为，本轮自来水调价有正向激
励效用，而方案一更加综合统筹
各方利益，体现价格管理办法中
的公平负担原则。此外，方案
一对于工业、商业用户水价征
收更为友好，有利于营商环境
的建设。丘文均则认为，广州
作为人口密集城市，水资源相
对有限，方案一针对高用水量
的第三阶梯设置较高的阶梯水
价，强调了节水重要性。

专家学者代表、广东工业
大学教授赵志伟长期关注城市
供水。听证会现场，他也对方
案一表示支持。他表示：“过去
几年广州在提升城市供水量和
用水质量等方面作出了大量的
努力，而不论是水量韧性还是
水质韧性的提升和保障，都增
加了供水企业的成本，在这样
的情况下，自来水价格上涨是
符合发展需求的。方案一从保
障公平、优化营商环境、促进高
质量发展方面更优。”

赵志伟进一步补充道，在
《方案》之外，广州需要充分发
挥价格杠杆的调节作用，巩固
节水成效，与此同时，应当高质
量推进老旧小区、城中村的二
次供水改造工作，提升居民和
企业的获得感。

两个方案比选，侧重点各有不同

过半代表支持方案一，
更有利于营商环境

羊城晚报记者 杭莹
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陈雪莹（左）与关伟贤（中）步入广州水博苑结婚登记户外颁证点
“冻眠”荔枝

广州中心城区
自来水价格如何调？

听证会上过半代表支持方案一

广东省惠州市中级人民法院
公告

(2022)粤13强清35-2号
本院于2022年 11月 15

日裁定受理惠州市光子智健科
技有限公司强制清算一案，并
依法指定清算组对该户企业进
行清算。现清算工作已结束，
本院依据清算组的申请于
2024年4月28日裁定确认惠
州市光子智健科技有限公司清
算方案及清算报告并终结其强
制清算程序。

特此公告

二〇二四年四月三十日


